

**Études de cas sur le plaidoyer****Asie centrale : résister à la corruption**

---

**Thème :** Terres et propriété  
Corruption

**Approche de plaidoyer :** Recherche et analyse  
Représentants du gouvernement : les rencontrer

---

Faire du plaidoyer est une activité risquée en Asie centrale, et les répercussions potentielles incluent le harcèlement, l'intimidation, la violence, les menaces de mort, l'emprisonnement et les restrictions opérationnelles. Le jour où une autorité provinciale a revendiqué comme sien un centre pour enfants appartenant à un partenaire de Tearfund, ce partenaire a découvert que des documents importants d'enregistrement foncier avaient disparu. Il lui a été suggéré que, moyennant le versement de pots-de-vin, ces documents pouvaient lui être restitués. Le partenaire a refusé de verser des pots-de-vin. Heureusement pour lui, il avait conservé une copie officielle de ces documents. Il savait aussi qu'il avait la loi pour lui. Il a donc rassemblé des données fiables, précises et suffisantes à l'appui de son dossier, et organisé une série de réunions avec le gouverneur de la province et d'autres agents de l'État pour faire valoir son droit à conserver la propriété du centre et faire appliquer la loi. Il s'est montré collaboratif et respectueux, et a défendu fermement sa position. L'autorité provinciale a fini par abandonner sa revendication injuste, et le partenaire est resté propriétaire du centre.